

Los activos de la región hasta el mes septiembre de 2000 suponen 673.000 personas

# El número de parados en lo que va de año se reduce un 16,3%

MÓNICA MORENO  
C-LM

En el tercer trimestre, Castilla-La Mancha ha sido la cuarta comunidad en la que más han descendido los desempleados

El número de parados en los que va de año se ha reducido en Castilla-La Mancha, al amparo de los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), en un 16,3%. Así en el primer trimestre del año se registraban 93.700 parados y en el tercer trimestre 78.400. En lo que respecta al número de ocupados, éstos han aumentado hasta el tercer trimestre de 2000 en un 1,77%.

La tasa de paro ha pasado de ser un 13,78% hasta marzo al 11,61% hasta octubre. Sin embargo la tasa de actividad en lo que llevamos de año se ha reducido en un 0,39% con respecto al primer trimestre.

A contrario de lo que ocurre con los datos del paro del Instituto Nacional de Empleo, en lo que llevamos de año las políticas activas para favorecer el empleo femenino han tenido éxito, pues ha descendido en mayor porcentaje el número de mujeres paradas, en un 16,8%, con respecto a los hombres que ha disminuido en un 14,28%.

La comparación con respecto al mismo trimestre no es del todo exacta ya que la metodología para realizar esta encuesta fue modificada por el INE en el presente año. Teniendo en cuenta esta consideración y descontando el efecto del cambio, los parados han bajado en un 15,53% y el de ocupados ha crecido en un 2,68%.

En cuanto a los resultados de la EPA en Castilla-La Mancha del tercer trimestre del año, es importante destacar que esta comunidad autónoma ha sido la cuarta región en la que más se ha bajado el número de parados con respecto al trimestre anterior. Castilla-La Mancha ha disminuido el número de personas en disposición de trabajar en un 5,3%. Por delante de ella se sitúan Cataluña con el -12,2%, Asturias, con -7,7%, y la Comunidad Valenciana, -7,3%. Hasta octubre en Castilla-La Mancha se contabilizaban 596.900 ocupados, y en número de parados está cifrado en 78.400.

El número de activos de Castilla-La Mancha ha

GRUPO	Ocupados	Parados	Tasa de actividad	Tasa de paro
•Albacete	133,7	16,3	51,94%	10,33%
•Ciudad Real	155,6	23,1	46,34%	12,90%
•Cuenca	65,6	7,3	44,31%	10,04%
•Guadalajara	58,5	6,3	47,07%	9,76%
•Toledo	183,4	22,4	48,66%	12,16%
•C-LM	596,9	78,4	48,04%	11,61%

Fuente: INE

aumentado en un 2,4% con respecto al segundo trimestre, registrando 675.300 personas en edad de trabajar.

Por provincias, destaca Toledo que ha sido la única de la región en la que ha descendido el número de ocupados con respecto al segundo trimestre de 2000, con una disminución del 1,19%. En este periodo comparativo la que mejor comportamiento ha registrado en términos de ocupación han sido Cuenca con un incremento del 4,57% y Guadalajara con el 2,99%.

En los parados también ha sido la provincia toledana la que menos ha bajado su censo, en un 1,16%, en comparación con el resto de provincias

	1er.	2º	3º
ACTIVOS	680.200	672.900	675.300
OCUPADOS	586.500	590.100	596.900
PARADOS	93.700	82.800	78.400

que en el caso de Albacete y Cuenca ha superado el 17%.

A nivel nacional, con respecto al segundo trimestre, el número de ocupados ha aumentado en 172.000, el de parados ha descendido en 21.400 y el de activos se ha incrementado en 150.700 personas. A tenor de estos datos, según el INE, se observa una ligera desa-

celeración en la tasa interanual de crecimiento del empleo y de la actividad. La del empleo pasa de 4,35 en el segundo trimestre a 4,24 en el tercero. Además la evolución del mercado laboral ha sido más favorable para los hombres que para las mujeres, ya que el paro femenino es prácticamente igual al del trimestre anterior.

OPINION

MÓNICA MORENO

## Las deficiencias de la creación de empleo

Cualquier estadística o dato que refleje siempre algún sector económico



de la región, conlleva diversas valoraciones, sobre todo si son negativas. Cuando son positivas, como ocurre con los datos de la Encuesta de Población Activa que son buenos, "cada cual arrima el ascua a su sardina". Los populares se cuelgan las medallas de que estos resultados son gracias a la política económica del Gobierno Central, y los socialistas que es debido a la gran actividad empresarial y de generación de empleo de la región. Es un esfuerzo de todos y eso hay que reconocerlo, aunque todavía quedan muchos puntos que mejorar, como que la generación de empleo femenino, a pesar de que en lo que llevamos de año haya crecido más que el de los hombres. A estos resultados, hay que añadir que los datos del mes de octubre del paro, seguían reflejando que el desempleo masculino tocaba el pleno empleo y el femenino aumentaba. Los incentivos del Gobierno Regional para que las empresas contraten a mujeres, se notan pero muy tímidamente. Hay que seguir luchando por la creación de empleo, sobre todo por los más desfavorecidos, jóvenes y mujeres.

## Promoción Empresarial e Industria y Energía, nuevas direcciones generales

REDACCIÓN  
Toledo

La Consejería de Industria ha desdoblado la Dirección General de Desarrollo Industrial, que hasta ahora dirigía Milagros Calle, en dos direcciones, una de Promoción Empresarial y otra denominada Industria y Energía.

Según la consejera de Industria y Trabajo, Araceli

Muñoz, en declaraciones al *Semanario Economía y Empresas de Castilla-La Mancha*, ha señalado que la razón por la que se ha dividido esta dirección "es porque el volumen de actividad de la promoción empresarial en Castilla-La Mancha es enorme y hemos considerado que tiene la suficiente envergadura como para crear en exclusiva una dirección

general, que esté pendiente del pulso empresarial".

Además -añade Muñoz- en el área de industria y energía, "la apuesta de la región por potenciar las energías renovables ha sido decisiva para crear una nueva dirección".

Con estas dos creaciones, se potenciarán los proyectos específicos que tiene establecidos la Consejería

de Industria, en estas dos áreas.

Los directores generales que se harán cargo de estas direcciones, son para la de Promoción Empresarial, Eduardo Martínez, hasta ahora concejal en el Ayuntamiento de Puertollano, y Javier de la Villa, ingeniero superior de minas "y con amplia experiencia en este campo".



La dirección general de Desarrollo Industrial ha desaparecido.